
 

Acta No 15 
 

1 
 

TRANSCRIPCIÓN MAGNETOFÓNICA RESUMIDA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO 1 

En la ciudad de Puerto Quito, provincia de Pichincha, a los tres días del mes de agosto del año dos mil 3 
veinte y tres, siendo las dieciséis horas y diez minutos, se da inicio a la presente Sesión Ordinaria del 4 
Legislativo, del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Puerto Quito, presidida por el 5 
Sr Víctor Antonio Mieles Paladines, en su calidad de Alcalde; actúa como Secretario Encargado el Ab 6 
Edison Pablo Caiza Toapanta. 7 
El Señor Alcalde: Da la bienvenida a los presentes y dispone que por Secretaría se de lectura al orden 8 
del día 9 
El Secretario General Encargado: previo a dar inicio a la presente sesión, voy a dar lectura a los 10 
siguientes documentos, memorando número GADMCPQ-A-2023-459-MEM 2 de agosto de 2023 suscrito 11 
por el señor Alcalde Víctor Antonio Mieles, dirigido al Procurador Síndico, mediante el cual señala, en 12 
referencia al memorando número de GADMCPQ-SG-2023-187-MEM suscrito con la abogada Priscila 13 
Ordóñez, Secretaria General en el que en su parte pertinente expone “requiero de la manera más 14 
comedida que de ser autorizado el permiso, se delegue al señor Procurador Síndico para que actúe 15 
como Secretario Encargado en la sesión ordinaria de concejo municipal el día 3 de agosto de 2023 a las 16 
16:00 horas. En virtud de lo antes descrito, tengo a bien delegar al señor Procurador Síndico para que 17 
actué como Secretario Encargado en la sesión ordinaria de Concejo Municipal el día 3 de agosto de 18 
2023 a las 16:00 horas. Así mismo, señor alcalde, con su venía me permito dar lectura al oficio número 19 
GADMCPQ-SG-2023-0022-O de 2 de agosto de 2023 asunto convocatoria a la concejala alterna para la 20 
sesión de concejo del día 3 de agosto de 2023, señora Nancy Marisol García García en su despacho, de 21 
mi consideración, Reciba un cordial y fraternal saludo, augurándole éxitos en su vida diaria. Procedo a 22 
informa que con Memorando Nro. GADMCPQ-A-2023-082-MEM, el Concejal Sr. Rene Vélez indica 23 
“Solicito de la manera más comedida se principilice a mi Alterna a la concejala la Sra. Marisol García a la 24 
sesión ordinaria de Concejo Municipal de la fecha 03 de agosto de 2023, por cuanto no podre acudir ya 25 
que tengo sesión de Concejo Provincial en la Ciudad de Quito por lo que no podré asistir “ Procedimiento 26 
adecuado en la Ordenanza Sustitutiva que regula la organización y funcionamiento del Concejo 27 
Municipal de Puerto Quito, Art. 41. Por lo antes expuesto me es grato poder solicitar su presencia para 28 
que se principalice en la sesión Ordinaria a efectuarse el día jueves 03 de agosto de 2023, para tal 29 
efecto, sírvase encontrar anexo el orden del día, atentamente Secretaria General. Así mismo, señor 30 
alcalde, con su venía me permito dar lectura al Oficio Nro. GADMCPQ-SG-2023-0021-O de 2 de agosto 31 
de 2023, asunto convocatoria al concejal alterno Edison Luna. Señor Edison Eudoro Luna Gaibor, 32 
concejal alterno del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Puerto Quito, en su 33 
despacho, de mi consideración, Reciba un cordial y fraternal saludo, augurándole éxitos en su vida 34 
diaria. Procedo a informa que con Memorando Nro. GADMCPQ-A-2023-081-MEM, la Concejala Sr. Erika 35 
Jaramillo solicita “se disponga a quien corresponda para que se convoque a la sesión de concejo del 3 36 
de agosto del 2023 en el recinto Buenos Aires 1 a las 16h00, a mi alterno Sr. Edison Luna. “ 37 
Procedimiento adecuado en la Ordenanza Sustitutiva que regula la organización y funcionamiento del 38 
Concejo Municipal de Puerto Quito, Art. 41. Por lo antes expuesto me es grato poder solicitar su 39 
presencia para que se principalice en la sesión Ordinaria a efectuarse el día jueves 03 de agosto de 40 
2023, para tal efecto, sírvase encontrar anexo el orden del día, atentamente secretaría general. En este 41 
sentido, señor alcalde, voy a proceder a dar lectura a la convocatoria.   42 
Por disposición del señor Alcalde Víctor Antonio Mieles Paladines de conformidad a lo dispuesto por los 43 
Arts. 318 y 60 literal c) del Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización, 44 
COOTAD, y los Arts. 6 y 22 de la Ordenanza Sustitutiva que regula la Organización y Funcionamiento 45 
del Concejo Municipal de Puerto Quito, me permito convocar a Sesión Ordinaria del Concejo Municipal 46 
para el día jueves 03 de agosto del 2023, a partir de las 16H00, en el Recinto Buenos Aires 1, con la 47 
finalidad de tratar el siguiente Orden del Día: 48 
1.- Constatación del quórum.  49 
2.- Instalación de la sesión por parte del Señor Alcalde. 50 
3.- Aprobación del orden del día. 51 
4.- Análisis y Aprobación del Acta Nro. 14, correspondiente a Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de 52 
fecha 27 de julio de 2023. 53 
5.- Análisis y Autorización para la venta del inmueble mostrenco signado con el Nro. 011, manzana Nro.  002, 54 
sector 01, zona 02, de 416,43 m2 de superficie, ubicado en la calle “F” de la localidad San Antonio de La 55 
Abundancia, Parroquia Puerto Quito, Cantón Puerto Quito, Provincia de Pichincha, identificado con la 56 
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geoclave catastral número 1709500201005011, a favor de su posesionaria, la señora Falcones Aveiga Sara 1 
Inés. 2 
6.- Posesión de la Directiva del Recinto Buenos Aires 1.  3 
7.- Asuntos Varios. 4 
8.- Clausura de la sesión    5 
El Señor Alcalde: Siguiente punto; 6 
El Secretario General Encargado 7 
: PRIMER PUNTO - 1- Constatación de Quórum           8 
 Concejal Lenin Barragán, presente; 9 
 Concejal Edison Luna presente; 10 
 Concejala Mireya Valencia, presente;       11 
 Concejal Nancy García, Presente;       12 
 Concejala Mercy Marisol Verdezoto, presente; 13 
 Alcalde Víctor Mieles, presente;  14 
Se encuentran presentes todos los miembros del Concejo Municipal; por tanto, contamos con quórum 15 
para instalar la presente sesión;   16 
El Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del día;  17 
El Secretario General Encargado: SEGUNDO PUNTO - 2- Instalación de la sesión por parte del Señor 18 
Alcalde. 19 
El Señor Alcalde: una vez constatado el quorum, quiero darle la palabra al presidente electo de la 20 
comunidad, para que pueda dar la bienvenida a todos y todas. 21 
El Señor Presidente del Recinto Buenos Aires 1: muy buenas tardes veo aquí gente de Puerto Quito, 22 
yo también hace poco vine del cantón, de ya estaba bajando de Pedro Vicente, bienvenidos al Recinto 23 
Buenos Aires, a mi gente de Buenos Aires muy buenas tardes, señor Alcalde Víctor Mieles bienvenido al 24 
recinto, señores concejales, bienvenidos al recinto Buenos Aires, para mí es un placer tenerlos aquí en 25 
este evento en sesión de concejo, continuemos con la sesión. 26 
El Señor Alcalde:  gracias señor presidente, es el presidente electo de la comunidad y que en unos 27 
momentos será posesionado, compañeros, ciudadanos, amigos y amigas, compañeros, concejales y 28 
concejalas, vicealdesa, funcionarios municipales, todos bienvenidos, gracias por su presencia queda 29 
instalada la sesión siendo las 16:14 h de la tarde, continuamos,  30 
El Secretario General Encargado: TERCER PUNTO - 3- Aprobación del orden del día 31 
El Señor Alcalde: compañeros concejales hay un tema, aquí está la liga cantonal ellos estaban diciendo 32 
que querían que sean tomado en cuenta en el orden del día, entonces creo que tienen la palabra 33 
concejala Mireya o ya se arrepintió, no dice, entonces por favor proceda concejala Mireya, tiene la 34 
palabra. 35 
Se concede el uso de la palabra a la Concejal Mireya Valencia: gracias señor alcalde, buenas tardes 36 
a todos compañeros concejales y concejalas, señores directores, compañeros municipales, amigos y 37 
amigas de acá del recinto, Buenos Aires, señores deportista de nuestro cantón, Puerto Quito y la 38 
comitiva que le acompaña bienvenidos a esta sesión de concejo el señor alcalde, quería pedir que se 39 
agregue dos puntos al orden del día, voy a empezar primero por la comisión de la directiva de los 40 
presidentes y moradores, deportistas destacados de nuestro cantón Puerto Quito, para que se agregue 41 
también en ese punto y poderlos escuchar también a ellos. El otro punto señor alcalde que también 42 
quede sería, la resolución número GADMCPQ-A-2023-0286-RES, qué se ponga en conocimiento la 43 
resolución sobre la creación de la Dirección de turismo y patrimonio, esa es mi pedido señor alcalde, si 44 
tengo apoyo gracias 45 
El Señor alcalde: gracias a la moción, hay dos peticiones presentadas por la concejala Mireya Valencia 46 
y apoyada por la vicealcaldesa gracias, dos puntos uno es que se reciba en comisión general a la liga 47 
cantonal y a los deportistas que se encuentran presente aquí, sería el primer punto compañero 48 
secretario, el segundo es hacer conocer la creación de la dirección de turismo que es uno de los 49 
compromisos de nosotros de campaña para poder ir cumpliendo al pueblo lo que se ha prometido, 50 
entonces con esta moción presentada, ¿si no hay alguna otra moción de algún compañero concejal? 51 
para incluir en algún punto del orden del día, si no para continuar con la aprobación del orden del día, 52 
señor secretario primero la aprobación de la inclusión de los puntos, tome votación y también de una vez 53 
la aprobación del orden del día.  54 
El Secretario General Encargado: con su venia señor alcalde respecto del tercer punto sobre la 55 
aprobación del orden del día, hay una moción para que se incluya dentro del orden del día dos puntos, el 56 
primero recibir en comisión al representante de la liga cantonal el segundo punto, conocimiento de la 57 
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Resolución número GADMCPQ-A-2023-0286-RES de 3 de agosto de 2023 respecto a la creación de la 1 
Dirección de Turismo y Patrimonio, voy a proceder a tomar votación respecto de la inclusión de estos:  2 
El Secretario General Encargado: Procedemos 3 
 Concejal Lenin Barragán, a favor  4 
 Concejal Edison Luna, a favor 5 
 Concejala Mireya Valencia, a favor 6 

Concejal Nancy García, a favor   7 
 Concejala Mercy Marisol Verdezoto, Proponente, a favor 8 
 Alcalde Víctor Mieles, a favor  9 
Se contabilizan seis (6) votos a favor  10 
RESOLUCIÓN LEGISLATIVA NRO. GADMCPQ-PS-2023-0002-R.- POR UNANIMIDAD.- EL PLENO DEL 11 
ÓRGANO LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE APROBAR EL 12 
ORDEN DEL DÍA PLANTEADO, INCORPORANDO DOS PUNTOS QUE INDICAN: RECIBIR EN 13 
COMISIÓN AL REPRESENTANTE DE LA LIGA CANTONAL Y CONOCIMIENTO DE LA RESOLUCIÓN 14 
NÚMERO GADMCPQ-A-2023-0286-RES DE 3 DE AGOSTO DE 2023 RESPECTO A LA CREACIÓN DE 15 
LA DIRECCIÓN DE TURISMO Y PATRIMONIO. 16 
El Secretario General Encargado: CUARTO PUNTO - 4- Análisis y Aprobación del Acta Nro. 14, 17 
correspondiente a Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de fecha 27 de julio de 2023 18 
El Señor alcalde: creyeron concejales ¿eh, tienen alguna observación? en este caso sería la compañera 19 
Mireya en compañía de Lenin, ya que la compañera Marisol García, bienvenida de paso es su primera sesión 20 
de concejo principalizada y el compañero concejal Edison ya en la segunda sesión, en la cual ha asistido 21 
bienvenido, ustedes no estuvieron la sesión anterior, no? ¿los hoteles tienen que votar en contra, 22 
mantenerse bueno, especial de ustedes quieren trabajo? algunos algunas sugerencias los compañeros que 23 
asistieron a la sesión si no hay sugerencia alguna compañero secretario, habiendo sugerencia, solicitó, se 24 
apruebe o se someta a votación la aprobación de la acta número 14 25 
El Secretario General Encargado: Procedemos. 26 
 Concejal Lenin Barragán, a favor       27 
 Concejal Edison Luna, en contra 28 
 Concejala Mireya Valencia, a favor 29 

Concejal Nancy García, aen contra  30 
 Concejala Mercy Marisol Verdezoto, Proponente, a favor 31 
 Alcalde Víctor Mieles, a favor  32 
Se contabilizan cuatro (4) votos a favor y dos (2) votos en contra. 33 
RESOLUCIÓN LEGISLATIVA NRO. GADMCPQ-PS-2023-0003-R.- POR MAYORÍA.- EL PLENO DEL 34 
ÓRGANO LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE APROBAR EL 35 
ACTA NRO. 14, CORRESPONDIENTE A SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL DE FECHA 36 
27 DE JULIO DE 2023. 37 
El Secretario General Encargado: QUINTO PUNTO - 5- Análisis y Autorización para la venta del 38 
inmueble mostrenco signado con el Nro. 011, manzana Nro.  002, sector 01, zona 02, de 416,43 m2 de 39 
superficie, ubicado en la calle “F” de la localidad San Antonio de La Abundancia, Parroquia Puerto Quito, 40 
Cantón Puerto Quito, Provincia de Pichincha, identificado con la geoclave catastral número 41 
1709500201005011, a favor de su posesionaria, la señora Falcones Aveiga Sara Inés. 42 
El Señor alcalde: Señor secretario me gustaría que de lectura de los informes técnicos pertinentes, en 43 
cuanto a la resolución o recomendaciones y conclusiones para que pueda continuar, por favor la 44 
recomendación  45 
El Secretario General Encargado: con su venía señor alcalde existe el memorando número 46 
GADMCPQ-DF-2023-0515-M de 5 de julio de 2023, mediante el cual el director financiero, economista 47 
Walmore Játiva Ramírez, emite la certificación para dar trámite a la solicitud de venta de bien inmueble 48 
mostrenco, realizado por la señora Falcones Aveiga Sara Inés, así mismo señor alcalde y concejales, el 49 
memorando número GADMCPQ-DPGTP-2023-0693-M de 6 de julio de 2023, suscrito por el arquitecto 50 
Miguel Ángel Borja Borja director de Planificación y Gestión Territorial, en el cual señala, por lo que me 51 
permito certificar que según la regulación del sector de planificación a la que corresponde, además de 52 
todas las ordenanzas vigentes del cantón en general, no existe afectación del predio en mención, ni 53 
cambios en su estructura particular que comunico para los fines pertinentes, así mismo, señor alcalde y 54 
concejales, existe el memorando número GADMCPQ-PS-2023-0402-M 11 de julio de 2023 suscrito por 55 
el abogado Pablo Caiza Procurador Síndico, mediante el cual concluye en consideración de lo expuesto, 56 
el expediente cumple con los informes, requisitos y formalidades legales contenidas en la ordenanza que 57 
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regula la materia, así también es factible y legítima la venta del bien inmueble, con lo que procede 1 
legalmente el trámite presentado por la peticionaria, debiendo el Concejo municipal al amparo de lo que 2 
dispone el artículo 21 de la referida ordenanza, resolver sobre la venta del inmueble mostrenco signado 3 
con el número 011, manzana 002, sector 001, zona 02, de 416,43 m2 de superficie, ubicado en la calle f 4 
de la localidad San Antonio de la Abundancia, Parroquia Puerto Quito, Cantón Puerto Quito, Provincia de 5 
Pichincha, identificado con la geoclave catastral número 21709500201005011 a favor de su posesión 6 
área la señora Falcones Aveiga Sara Inés además, se encuentra el informe número 05-2023, emitido por 7 
la comisión permanente de legislación y fiscalización de fecha 31 de julio de 2023, en el cual recomienda 8 
que se ponga en conocimiento del pleno del Concejo Municipal para su respectivo análisis sobre la 9 
autorización y venta del inmueble mostrencos signado con el número 011, manzana número 002, sector 10 
01, zona 02, de 416,43 m2 de superficie ubicada en la calle f de la localidad San Antonio de la 11 
Abundancia, Parroquia Puerto Quito, Cantón Puerto Quito, Provincia de Pichincha, identificado con la 12 
geoclave catastral número 21709500201005011 a favor de su posesión área la señora Falcones Aveiga 13 
Sara Inés, criterios de sustentabilidad, por lo expuesto la comisión en consenso emite criterio favorable, 14 
hasta aquí señor alcalde los informes. 15 
El Señor alcalde: gracias, alguna sugerencia señores concejales, sino alguien que mocione la 16 
aprobación del punto ¿hay alguna pregunta?  17 
Se concede el uso de la palabra a la Concejal Marisol Verdezoto: gracias señor alcalde, muy buenas 18 
tardes compañeros directores, compañeros concejales, compañeras concejales, ciudadanía en general 19 
tengan ustedes muy buenas tardes, haciendo la aprobación del bien mostrenco, si hay alguna 20 
sugerencia o si no que se dé la aprobación,  21 
El Señor alcalde: gracias señora  viealcaldesa, ¿hay apoyo a la moción? ¿ la concejala Marisol y Mireya 22 
Valencia apoya la moción, Lenin también apoya la moción, de la moción presentada señor secretario y 23 
con apoyo de los concejales, someta a votación por favor. 24 
El Secretario General Encargado: Procedemos 25 
 Concejal Lenin Barragán, a favor  26 
 Concejal Edison Luna, a favor 27 
 Concejala Mireya Valencia, a favor 28 

Concejal Nancy García, a favor   29 
 Concejala Mercy Marisol Verdezoto, Proponente, a favor 30 
 Alcalde Víctor Mieles, a favor  31 
Se contabilizan seis (6) votos a favor  32 
RESOLUCIÓN LEGISLATIVA NRO. GADMCPQ-PS-2023-0004-R.- POR UNANIMIDAD.- EL PLENO 33 
DEL ÓRGANO LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE AUTORIZAR 34 
LA VENTA DEL INMUEBLE MOSTRENCO SIGNADO CON EL NRO. 011, MANZANA NRO.  002, 35 
SECTOR 01, ZONA 02, DE 416,43 M2 DE SUPERFICIE, UBICADO EN LA CALLE “F” DE LA 36 
LOCALIDAD SAN ANTONIO DE LA ABUNDANCIA, PARROQUIA PUERTO QUITO, CANTÓN 37 
PUERTO QUITO, PROVINCIA DE PICHINCHA, IDENTIFICADO CON LA GEOCLAVE CATASTRAL 38 
NÚMERO 1709500201005011, A FAVOR DE SU POSESIONARIA, LA SEÑORA FALCONES AVEIGA 39 
SARA INÉS  40 
El Señor alcalde: señor secretario, le voy a pedir un favor, el punto de la posición de la directiva, le 41 
vamos a dejar hasta que vengan los compañeros que me dice el presidente que están arribando en 42 
consensualmente solo es un tema vamos a pasar 7 puntos de cuando todo esté y luego vamos a 43 
proceder ya a la a la posición ajena 44 
El Secretario General Encargado: SEXTO PUNTO - 6- Conocimiento de la resolución número 45 
GADMCPQ-A-2023-0286-RES el 3 de agosto de 2023, respecto a la creación de la Dirección de Turismo 46 
y Patrimonio.  47 
El Señor alcalde: Compañeros concejales y ciudadanos en general y esto que estamos haciendo es 48 
cumplir con uno de los compromisos que nosotros hicimos en calidad de candidato a la alcaldía y dentro 49 
de la propuesta que se realizó y se presentó ante la ciudadanía, es la creación de la dirección de turismo 50 
hoy estamos presentando para el conocimiento compañeros concejales, para que la ciudadanía conozca 51 
y tenga una dirección de turismo, hoy por hoy solo hay una unidad de turismo entonces, una dirección 52 
nos permite que una persona pueda dedicarse como director a gestionar, a buscar recursos en 53 
embajadas, a buscar recursos en cualquier lugar del país, sea aquí o internacionalmente y lo que 54 
sobresale el tema es de que el director o la directora no lo va a poner el alcalde al dedo, o sea yo te cojo 55 
a ti, no, vamos se va a crear una comisión de la ciudadanía de diferentes gremios y entre ellos van a ver 56 
cuáles de todas las carpetas de los postulantes es el mejor opcionado, la mejor opcionada y será 57 
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nombrado como director de turismo, eso quiere decir que lo elijará el pueblo, bajo varios requisitos, eso 1 
sí lo está haciendo la dirección administrativa y recursos humanos para que pueda cumplir los requisitos 2 
pertinentes el director o directora también es de libre remoción, compañeros concejales les comento, no 3 
porque lo haya elegido una comisión ciudadana él no puede ser despedido por el alcalde, la única forma 4 
es de que el pueblo lo elige, el pueblo, la comisión sí, pero si el director no nos funciona, la directora no 5 
funciona y que el currículum la carpeta solo ha sido papeles, yo tengo la facultad de despedirlo, esa es la 6 
facultad que a mí me permite la ley, entonces les comento esto, señores concejales y ciudadanos 7 
también que de esa manera es la forma como se va a ir procediendo, le pido por favor al secretario que 8 
lea la resolución de lo que se ha resuelto, aquí dentro de qué es lo que vamos a estar haciendo como la 9 
creación de turismo, para los concejales tengan claro, si tiene alguna pregunta, pueden hacerlo este 10 
punto no va a ser aprobado, solo se hace conocimiento . 11 
El Señor alcalde: sí, señor alcalde, bueno, la explicación la tenemos dentro del contenido de la 12 
resolución número GADMCPQ-A-2023-0286-RES que también la tienen en sus manos señores 13 
concejales, en primer lugar están los considerandos respecto a la necesidad de contar con una dirección 14 
de turismo y patrimonio, así mismo se encuentra las normas establecidas tanto en la Constitución de la 15 
República como en el COOTAD, la ley de turismo, así como también las resoluciones emitidas por el 16 
Consejo Nacional de Competencias que es el actual justamente entregan a competencia tanto del 17 
turismo y tanto de patrimonio a los Gobiernos Autónomos Descentralizados, por otra parte se encuentra 18 
el memorando número GADMCPQ-DC-2023-0785-M de fecha 2 de agosto de 2023, suscrito por el señor 19 
WILSON VELOZ director de desarrollo comunitario, mediante la cual en su parte pertinente señala, 20 
estimada directora en referencia al memorando número GADMCPQ-DA-2023-0286-m permito remitir la 21 
propuesta para la creación de la dirección de turismo y patrimonio en base a las modificaciones 22 
solicitadas, para constancia se adjunta la propuesta, así mismo que con memorando número 23 
GADMCPQ-DF-2023-0580-M de fecha 1 de agosto 2023, suscrito por el economista Walmore Játiva, 24 
director financiero, mediante el cual emite la certificación presupuestaria en cumplimiento de lo previsto 25 
en el artículo 115 del Código Orgánico de Planificación y Finanzas Públicas tengo a bien emitir la 26 
siguiente certificación presupuestaria y económica que consta dentro del presupuesto del ejercicio 27 
económico del año 2023, para la creación del puesto de director de turismo y patrimonio a partir del 3 de 28 
agosto de 2023, en uso de las atribuciones que tiene el señor alcalde en el artículo 60 literal i del Código 29 
Orgánico de Organización Territorial Autonomía y Descentralización, resuelve artículo primero aprobar la 30 
creación de la dirección de turismo y patrimonio, acorde a la normativa vigente y de conformidad con el 31 
proyecto que forma parte integrante de la presente resolución artículo dos, incorporar dentro del estatuto 32 
orgánico del gad municipal de Puerto Quito y demás instrumentos a la dirección de turismo y patrimonio. 33 
artículo 3, de iniciar el proceso de organización y funcionamiento de la dirección de turismo y patrimonio 34 
artículo 4, notificar la presente resolución a la dirección administrativa, financiera y a la unidad de Talento 35 
Humano para su cumplimiento y ejecución. 36 
El Señor alcalde: gracias señor secretario ¿alguna pregunta compañeros concejales o todo está claro? 37 
en la medida tiene la palabra. 38 
Se concede el uso de la palabra a la Concejal Mireya Valencia: gracias señor alcalde mi pregunta es 39 
señor alcalde, primeramente ¿quiero saber si la dirección de turismo es para este año o es para el año 40 
que viene? 41 
El Señor alcalde: para mañana si es imposible, ya desde el día de hoy que ustedes aprueban esto se 42 
hace la resolución del tema que estamos tratando y ya lo que es el departamento administrativo tiene 43 
que elaborar cada uno de los pliegos, los requisitos con recursos humanos y se empieza la elección del 44 
comité, o sea, de la comisión y de la comisión se lanza públicamente aquí en la zona de Puerto Quito, la 45 
idea es esa no, que gente nuestra pueda participar, pero ahí también no le puedo quitar el derecho a otro 46 
que puedan y tengan buenos perfiles o buenos requisitos para participar, pero eso está Dios mediante en 47 
un mes, si no me equivoco Wilson, en una semana dicen que ellos tienen propuesto ya crearla el 48 
director, ellos tienen bajo la dirección de desarrollo comunitario y la de administrativa es de crear la 49 
dirección de turismo ¿por qué? porque nosotros tenemos una meta de que Puerto Quito sea destino 50 
turístico y necesitamos que alguien tome la rienda y sepa a dónde quiere llegar, eso es compañera 51 
concejal  52 
Se concede el uso de la palabra a la Concejal Mireya Valencia: bueno señor alcalde, en este tema, 53 
pues permítame también felicitar y como presidenta también de la comisión de cultura y turismo, es 54 
importante esta decisión y cuente con nuestro apoyo también, porque nosotros hablamos de Puerto 55 
Quito que es un sector turístico aquí en nuestro cartón y lo más importante que queremos que Puerto 56 
Quito sea reconocido nacional e internacionalmente, así que pienso que con este proyecto de la 57 
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dirección de turismo se abrirán muchas puertas, muchas fuentes de trabajo, sobre todo para los que 1 
tienen sus pequeños negocios grandes, emprendedores también, como conocemos acá en nuestro 2 
cantón, tenemos hermosas cascadas, ríos, piscinas en cada uno de estos lugares entonces, esto va a 3 
ser parte para el desarrollo de nuestro cantón, gracias señor alcalde. 4 
El Señor alcalde:  gracias compañera concejala ¿algún otro criterio de algún concejal?, sino para 5 
continuar con el orden del día, gracias compañeros concejales queda conocido y queda la tarea para 6 
desarrollo comunitario y la dirección administrativa, crear lo más pronto posible esta dirección, que es por 7 
el bien de cantón, por el bien del deportista, por el bien de los lugares turísticos, por el bien de todo, 8 
porque el turismo encierra todo hasta el agro, hasta el rendimiento y todo el tema, la idea es de que se 9 
tenga esta dirección Puerto Quito es turístico un 30%, agrícola un 60%, industrial 10 o 5% pero si unimos 10 
tanto el agro con el turismo, nos podemos potenciar en un 80% agro turístico, entonces esa es la idea de 11 
que se desarrolle y que conozcamos a Puerto Quito como el corazón de la biodiversidad es un destino 12 
del turista extranjero, siguiente orden del día compañero secretario. 13 
El Secretario General Encargado: SEPTIMO PUNTO - 7- Recibir en comisión al representante de la 14 
liga cantonal. 15 
El Señor alcalde:  le vamos a dar la palabra a don Raúl, presidente de la liga y él se va a tomar su 16 
tiempo, don Raúl, no estamos apurados, tranquilo, tómese el tiempo que sea necesario para que de esa 17 
manera usted pueda presentar al Concejo y a la ciudadanía lo que hoy vienen hacer, bienvenidos y 18 
bienvenidas. 19 
El Señor Raúl Toapanta Presidente de la Liga Cantonal: buenas tardes primeramente agradecer a 20 
Dios sobre todas las cosas y ternos presentes aquí, señor alcalde, señores concejales, ciudadanía de 21 
aquí, de Buenos Aires y del cantón, señores directores de los diferentes departamentos, señores 22 
deportistas, señores presidentes de las comisiones de las diferentes disciplinas, señores entrenadores 23 
agradecidos señor alcalde por darnos esta oportunidad, a liga deportiva cantonal Puerto Quito, y ver de 24 
qué también somos una institución que estamos trabajando por el bienestar de nuestra comunidad un 25 
dólar invertido en deporte, 15 dólares de ahorro para el estado, creo yo que estamos agradecidos señor 26 
alcalde, por el apoyo brindado por usted cuando era concejal y ahora como alcalde, con convenios que 27 
hemos realizado para el bienestar y el apoyo para los deportistas, reitero mis agradecimientos a los 28 
señores concejales también por darnos esta oportunidad y creo de que como el liga deportiva cantonal y 29 
como una reseña de que hemos venido trabajando mediante convenios con el Ilustre municipio, un 30 
convenio interinstitucional en donde el municipio nos apoyado también como un entrenador para el 31 
boxeo y también con implementos para deportistas con uniformes y capacitación, muy agradecidos y 32 
esto lo estamos justificando muy claramente ante las autoridades, también quiero manifestar de que la 33 
verdad es de que hemos estado un poco aislados y eso vale la pena reconocer nosotros como liga, 34 
porque no nos debemos identificado, pero ahora gracias a la oportunidad que nos dan, estamos aquí 35 
presentes para que me dé la oportunidad de presentarles a los señores presidentes de las comisiones 36 
con sus respectivos entrenadores y deportistas, en este año hemos logrado varias medallas de oro a 37 
nivel nacional, representando primeramente el cantón, logrando medallas de oro para el cantón y luego 38 
representando a la provincia de Pichincha, logrando varias medallas de oro para la provincia de 39 
Pichincha y creo que esto es deportista,  estos señores deportistas van a llegar muy lejos, tenemos ya 40 
deportistas con becas dentro de la concentración deportiva de Pichincha, donde se les paga una 41 
pequeña bonificación, vestuario, alimentación y hospedaje, que eso ya depende del deportista si logra 42 
alcanzar combinar con sus estudios, pero el trabajo como liga ha sido ayudar para que el deportista surja 43 
y sigua adelante, no solo con medallas de oro, sino servir a la sociedad verdaderamente, nosotros como 44 
liga hemos dado principios de que primeramente tiene que existir el respeto, el respeto hacia las 45 
autoridades, hacia los superiores, el respeto hacia sus compañeros, el respeto entre todos y cuidarnos 46 
entre todos, librarnos de las cosas malas que verdaderamente eso también es algo que nos hace daño 47 
entonces creo  que señor alcalde tenemos ya grandes como decir profesionales, porque ya trabajaron 48 
algunos años dentro de la liga cantonal y que gusto da ver a un profesional que dice don Raúl, me 49 
recuerdo de ustedes cómo trabajábamos en la liga y gracias a su apoyo que hubo dentro de la liga, soy 50 
tal persona, tengo mi título en el tal situación, los que no han logrado han sido unos grandes 51 
representantes de la ciudadanía, cuando entonces eso nomás quiero agradecerle y también hacerle 52 
conocer estamos trabajando con convenios con el Consejo provincial en algunas disciplinas que nos 53 
están pagando el sueldo de entrenadores y nosotros aportamos con la logística y algo de implementos, 54 
tenemos un convenio con el Instituto tecnológico superior de Pichincha mediante becas para los 55 
deportistas que han logrado culminar en los estudios secundarios, entonces hay que agradecer 56 
públicamente al Instituto que nos ha dado esa oportunidad, en que nuestros deportistas que ya 57 
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culminaron el estudio secundario sean alguien en la vida, ya depende de ellos, nuestro trabajo hasta se 1 
ha llegado a esos términos, señor alcalde, agradecido por esta oportunidad, quiero que me dé la 2 
oportunidad de presentarles a nuestros compañeros porque somos una sola familia de deportistas y 3 
vigentes dentro de nuestra liga cantonal, esos van a venir con todo respeto, no le vamos a quitar mucho 4 
tiempo con su respectivo deportista, a pesar que tenemos otros deportistas que lograron medallas, están 5 
fuera de aquí de nuestro cantón y de paso le hago conocer seños alcalde de que la escuelita de boxeo 6 
que el municipio está apoyando ya tiene campeones nacionales, ya tiene campeones provinciales y hoy 7 
están participando en la ciudad de Quito una delegación de 7 deportistas apoyados por el municipio en la 8 
disciplina del boxeo y también deportistas de la liga cantonal, creo de que la liga cantonal es una 9 
escalerita para subir a ser un deportista profesional como deporte formativo, señor alcalde discúlpeme la 10 
pasar un poquito de tiempo atletismo quisiera ver a la disciplina de atletismo, quisiera presidente y de 11 
paso hacerle conocer y me manifestaban de que nos haremos presentes aquí con sus logros que ha 12 
tenido, para luego a lo mejor en las festividades sean reconocidos públicamente mejor, con algún 13 
cartoncito, algún diploma, porque a veces ellos comidos o no comidos, han salido adelante demostrando 14 
los colores, defendiendo los colores de nuestro Cantón y luego de la Provincia, tenemos otros también 15 
que han logrado medallas de oro que no han venido. 16 
El señor Presidente de la comisión: buenas tardes con todos estos son mis atletas y también soy el 17 
presidente de la comisión, esos jóvenes que están aquí, están ya clasificados para ir al iberoamericano 18 
de joven y estamos ya el 24 y 25 y 26 para irnos a los juegos nacionales estos son los jóvenes, muchas 19 
gracias y espero que también ustedes en la área de deportiva recuerden que el deporte es turismo y 20 
nosotros somos los embajadores para llevar el nombre de nuestro cantón gracias. 21 
El Señor Raúl Toapanta Presidente de la Liga Cantonal: gracias el primero sería la disciplina de 22 
boxeo, está representado por la presidenta de la comisión, el señor entrenador y los deportistas que 23 
tenían los milagros están en la ciudad de Quito participando de un evento deportivo, muchísimas gracias 24 
por darnos esta gran oportunidad esta es su gente, estos son sus deportistas y estamos sacando 25 
adelante los colores de nuestro cantón, la disciplina de boxeo hemos tenido gran historia en la cual 26 
hemos participado, tenemos así mismo varios campeones nacionales y que no decirles logramos tener 27 
un deportista dentro de los juegos olímpicos en Argentina, creo de que salió de Puerto Quito y 28 
representar a nuestro país fue un logro también importante, ahora tenemos campeones nacionales y a 29 
su vez también campeones provinciales, hoy también vamos a venir con medallas, hay una delegación 30 
de 11 deportistas de la ciudad de Quito. 31 
La señora Mercedes Pérez Jiménez: señor alcalde, buenas tardes, señores concejales, buenas tardes 32 
con todos señores directores, soy la representante de padres de familia y vengo con las dos chicas de lo 33 
que son campeones nacionales en lo que es la disciplina de boxeo, hay dos ellas son de categoría pre 34 
juvenil los chicos campeones, que son de categorías menores se encuentran en Quito, bueno primero 35 
que todo quiero agradecerles por darnos la oportunidad de tenernos hoy aquí y hacernos presentes a 36 
todas las disciplinas y también pues para decirles que nos sigan apoyando, que nos sigan apoyando, 37 
que los deportistas este cada día necesitan más apoyo no solo en la disciplina que está aquí, no solo de 38 
Puerto Quito, sino de otros recintos quizás quieran sumarse a esas disciplinas y muchísimas gracias por 39 
la oportunidad que nos han dado hoy. 40 
El Señor Raúl Toapanta Presidente de la Liga Cantonal: de paso quisiera hacer conocer aquí en 41 
Buenos Aires hay grandes deportistas creo que en años anteriores tuvimos la disciplina de karate do que 42 
funcionaba aquí en la casa comunal, lamentablemente luego se retiraron y que luego de que estamos 43 
también coordinando con el señor Raúl para ver si fomentamos el boxeo aquí, quiero presentarles a la 44 
disciplina de karate, también ha tenido varios logros a nivel internacional, nacional y por qué no decirles 45 
en ciertas disciplinas en conjunto, en los cursos de las provincias que ha habido quedaron campeones 46 
provinciales en ciertas disciplinas 47 
El señor Pablo:  buenas tardes señor alcalde, señores concejales concejalas, público en general quiero 48 
dar un cordial saludo y a la vez un agradecimiento por ese apoyo que nos está brindando el municipio y 49 
esperamos que nos siga apoyando porque nuestro trabajo inicia con los niños, aquí tenemos a la niña  50 
Isabela Lema que por primera vez fue a participar en un campeonato de karate en la ciudad de Quito y 51 
logró medalla de plata, vice campeona provincial un paso adelante, también tenemos a la niña Yulecsi 52 
Chila una niña, pues también destacada primera vez que participa y logró medalla de plata, también 53 
tenemos a la niña de Mariano Enrique pues también que por primera vez participó y logró medalla de 54 
bronce el primero de julio y también tenemos a Mariana María Marco una niña que está participando, 55 
está entrenando todavía no ha ido a participar, pero es muy buena, bien esa es la última participación 56 
que hemos tenido, desde luego que en los años anteriores hemos quedado medallistas, tenemos a nivel 57 
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internacional como Albeiro Mina él fue campeón panamericano, muchos logros ha tenido a nivel 1 
internacional, él nació en Puerto Quito, se lo formó desde los 10 años y a nivel internacional, otros 2 
deportistas a nivel nacional también destacado, bueno la trayectoria de esta disciplina ha sido bastante 3 
fuerte y dura, pero los logros han sido muy motivantes para nuestro cantón, gracias al apoyo del ilustre 4 
municipio que siempre nos ha apoyado en los juegos de la provincia con uniformes e implementos y 5 
esperamos que seguirles tocando a la puerta, señor alcalde, para que nos siga apoyando, desde ya muy 6 
agradecido. 7 
El Señor Raúl Toapanta Presidente de la Liga Cantonal bueno y así eran hacerle conocer el señor 8 
entrenador de la disciplina de pesas que se acerquen, repito, acá es también de aquí, de nuestro cantón 9 
y estamos comenzando con esta disciplina, en la cual hay un gran objetivo de que las medallas hacen 10 
ocupar los primeros lugares de los cantones y creo que en pesas es un deportista lo puede adquirir hasta 11 
5 medallas en la que corresponde ahora, entonces quisiera presentarle al señor de que está 12 
comenzando, estamos trabajando hace dos meses y también están colaborando con nosotros. 13 
El señor Licenciado Jefferson Artega: muy buenas tardes señor alcalde, muchas gracias a todos los 14 
presentes, muchas gracias por la oportunidad, bueno soy el licenciado Jefferson Arteaga y con gran con 15 
orgullo me place decir que yo también fui deportista de levantamiento de pesas hasta el año 2010, aquí 16 
en el cantón, entonces actualmente uniendo esfuerzos entre liga deportiva cantonal en persona con los 17 
convenios, con todos los, con todas las ayudas que estamos teniendo, estamos implementando la 18 
disciplina de levantamiento de pesas para fomentar el deporte en el cantón, estamos actualmente en 19 
haciendo como disciplina de levantamiento de pesas después de muchos años, entonces tal vez se 20 
pregunten por qué no tengo chicos aquí, tengo a chicos de 20 a 30 chicos entrenando totalmente para el 21 
siguiente mes el colectivo escolar, que es de 11 a 12 años y posteriormente el campeonato escolar, 22 
entonces los chicos están preparando y tenemos muchas, muy buenas aspiraciones a que vaya un buen 23 
equipo de nuestro cantón y nos represente en concentración deportiva de Pichincha y posteriormente a 24 
un campeonato nacional, entonces es una solicitud muy especial que, como bien dijo el profe el deporte 25 
inicia desde temprana edad, inicia desde los niños entonces tenemos que trabajar primero con ellos, 26 
estimularles, darles las facilidades en poner un poco de todo, o sea, un granito de arena es muy 27 
importante para que ellos estimulan y ellos aspiren y tengan muchos mejores resultados en las 28 
competencias, en su vida, están alejados de cualquier tipo de vicio, ayuda mucho en su vida cotidiana el 29 
incremento de fuerza, resistencia, muchas capacidades en general entonces les agradezco mucho este 30 
espacio y próximamente ya estaremos aquí con los chicos representantes de levantamiento de pesas 31 
para que puedan conocerlos y que deje en alto el nombre de nuestro cantón, muchas gracias. 32 
El Señor Raúl Toapanta Presidente de la Liga Cantonal: bueno tenemos un campo de fuerzas 33 
también que lo vamos a dejar al último, en la cual nos ha hecho quedar bien a nuestro cantón, como las 34 
otras disciplinas y gracias a Dios sigue en la lucha, tenemos la disciplina de básquet que estamos 35 
incorporando esta disciplina, hemos tenido reuniones en la concentración deportiva de Pichincha con 36 
esta disciplina de Básquet, en la cual se va hacer el campeonato intercantonal, estamos sacando ya la 37 
selección sub 15 y la modalidad abierta, entonces creo de que va a dar buenos resultados, la que está 38 
encargada de esta disciplina es la señorita licenciada Rosita Mariscal, entonces está preparando a los 39 
señores deportistas de esta disciplina para participar en las intercantonal. 40 
La señor Rosita Mariscal:  señor alcalde, un gusto de saludarlo, qué me queda a mí por decir, si mis 41 
compañeros lo han dicho exactamente ya todo, lo único que puedo incrementar a esto es que como 42 
padres de familia incentivemos a los chicos a involucrarse más en el deporte, Puerto Quito no solamente 43 
es turismo, no solamente es cultura, no solamente es el agro, Puerto Quito es deporte, Puerto Quito 44 
actualmente es reconocida como el semillero deportivo de Pichincha, porque sin Puerto Quito Pichincha 45 
se queda sin deportistas, así de claro es esto entonces apoyemos como padres de familia, incentivemos 46 
al deporte, a nuestros chicos, nosotros como la deportista también traemos el turismo acá a Puerto 47 
Quito, porque muchas veces salen los chicos allá a Quito y dicen, ¿disculpe usted de dónde es? de 48 
Puerto Quito, ¿ah y cómo es Puerto Quito, dónde queda Puerto Quito, qué clima tiene en Puerto Quito?, 49 
cuándo podemos ir por allá, qué hay en Puerto Quito y lo primero que nosotros decimos en Puerto Quito, 50 
ahí el río Caoní, no cierto, entonces acá la gente se emociona y viene acá Puerto Quito a visitar eso es 51 
turismo, entonces el deporte también atrae turismo, así que todos somos Puerto Quito, todos tenemos 52 
que trabajar de la mano y todos tenemos que seguir floreciendo por nuestro querido cantón eso nomás 53 
sin cansarles más, esperamos con la disciplina de básquet también dan muy buenos resultados como 54 
están presentando nuestros compañeros, que se ha dejado un poquito esa disciplina por el asunto de 55 
que no había quien se haga cargo, pero ahora estamos tratando de avanzar con esa disciplina, hay 56 
muchos chicos de tallas altas que les gusta el deporte, les incentivamos, por favor acérquense inscríbase 57 
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en cualquier disciplina que ustedes les gusten sí, muchas gracias y nuevamente señor alcalde éxitos en 1 
sus funciones hasta el momento aplaudo su gestión y siga adelante, muy amable gracias con todos. 2 
El Señor Raúl Toapanta Presidente de la Liga Cantonal: bueno, disculpen a lo mejor es novedad de 3 
que estésemos presentándonos así de esta manera, pero es necesario, es necesario como liga cantonal 4 
estamos trabajando es como el deporte formativo, porque cambió las leyes llegamos hasta los 18 años 5 
con nuestros deportistas, pero están logrando grandes resultados, tenemos la disciplina de ajedrez que 6 
está representado por el Ingeniero Carlitos Medina, en la cual ya participó el año pasado, este años 7 
estamos preparándonos para participar, no ha habido juegos de la provincia, no había selectivos, 8 
entonces está trabajando por el deporte. 9 
El señor Ingeniero Carlitos Medina: Muy buenas tardes señor alcalde, señores concejales, buenas 10 
tardes directores, servidores públicos, público en general, compañeros entrenadores, directivos y 11 
deportistas, yo estoy a cargo de la disciplina de ajedrez, llevamos ya 2 años trabajando con los chicos, 12 
tenemos alrededor de 20 entre niñas, niños y adolescentes, tenemos alrededor de 20 participantes ya 13 
hemos participado en lo que es los juegos de la provincia, sacamos la medalla de bronce y tenemos el 14 
tercer mejor equipo masculino de la provincia entonces, esos son los logros que hemos venido 15 
cosechando, también tenemos la medalla de bronce en el primer tablero a nivel de la provincia de 16 
Pichincha, que son logros que los chicos van obteniendo el acorde a las preparaciones que van teniendo 17 
y también participamos en lo que es la competencia que se da en Puerto Quito, que es rayhana del 18 
Caoni, ya tuvimos nuestra primera edición, en la cual los chicos participaron contra chicos de Quito, San 19 
Miguel de los Bancos, Quininde y de Pedro Vicente Maldonado, donde obtuvimos una medalla de oro, 20 
dos de plata y dos de bronce, que son los avales que los chicos poco a poco van consiguiendo y se 21 
siguen incentivando, esta disciplina la idea es seguir aumentando seguir creciendo a nivel del cantón, en 22 
los diferentes sectores, para que siga creciendo y llegar y una de nuestras metas es hacerlo un club 23 
jurídico para seguir creciendo como disciplina, ya que es una disciplina poco conocida, pero poco a poco 24 
estamos cumpliendo cada una de las metas que nos proponemos muchas gracias. 25 
El Señor Raúl Toapanta Presidente de la Liga Cantonal: gracias, nos da alegría escuchar al Ingeniero 26 
Carlitos, que sí hemos tenido resultados en esta disciplina sin alcalde, también tenemos la disciplina de 27 
fútbol, pero creo que él está presente aquí por situaciones de trabajo y sea el presidente trabaja en una 28 
institución y quiero hacerle conocer de que agradecieron ser alcalde por el apoyo que nos está brindando 29 
¿tenemos ya para participar en los juegos internacionales con las selecciones sub 12 y modalidad 30 
abierta, usted nos ha facilitado los dos monitores? y, creo que con ello vamos a trabajar porque en la 31 
disciplina de fútbol nuestros campeones, como decir un semillero y creo que vamos a lograr un objetivo 32 
gracias a las políticas municipales que tiene construyendo este municipio, vamos a reforzar en un gran 33 
equipo para hacer quedar bien a nuestro cantón, ahora quiero presentarles a la disciplina de ciclismo que 34 
hemos venido también coordinando desde un inicio y es una disciplina en la cual ha sacrificado bastante 35 
la especialmente los directivos para hacer autogestión y gestiones, creo de que están en un sitial 36 
comunitarias de oro a nivel nacional gracias de oro a nivel de representando a los juegos de la provincia 37 
y aquí hay una pequeña delegación en la disciplina de ciclismo tenemos ya que están completa en la 38 
ciudad de Quito y están también estudiando en el apoyo dado por la concentración deportiva de vecinos 39 
sobre la tarde será grande sí unas palabritas ha de ser de la  presidenta. 40 
La señora Blanca Torres- Presidenta de la comisión de ciclismo, Bueno, permítame llegar a ustedes 41 
con un cordial saludo estimado y concejales concejalas, público en general y muy apreciado alcalde y 42 
todo su equipo de trabajo para mí me hincha el pecho de felicidad y orgullo traer resultados a Puerto 43 
Quito cada vez que salimos ¿por qué? porque me he encaminado en una de las disciplinas más 44 
forzosas, más duras de lo que el ciclismo hoy les traigo a presentar lo que es el uniforme de liga 45 
cantonal, lo que me representa a un liberal que es una de nuestras fuentes de gestionar para que los 46 
chicos lleguen donde están y gracias a eso a través de vigas se ha llegado al alto rendimiento que son 47 
los chicos del tema Pichincha oro y grana, que es otro equipo del tiempo y chicha, obteniendo dos 48 
medallas cada uno de los chicos y conformando esto, hacer parte de los juegos nacionales del ecuador 49 
en el mes de próximo que estamos es por todo esto que yo agradezco a cada una de las personas que 50 
nos dan un grano de arena a veces los chicos pasan por las calles y le regalan un vaso de agua a veces 51 
hacemos nuestras gestiones con rifas con todo y él muy grato saber que cada 50 centavos cada boleto 52 
de dólar está siendo invertido en el ciclismo y ratificar una vez más padres de familia que por cada 53 
inversión que ustedes hagan en sus deportistas, créanme que están formando una nueva generación, no 54 
se van a arrepentir de que el deporte y cambia vidas transforma y además las del turismo aquí en Puerto 55 
Quito, por todas las cosas les presento a los chicos un merecido aplauso y al profesor Wilson Defaz que 56 
es un profesor con el que hemos ganado por cada una de las medallas de los chicos, concentración nos 57 
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dio un profesor el profesor el tecnólogo Wilson Defaz  graduado en educación física con dos 1 
campeonatos nacionales contra nuestros chicos, 3 juegos Provinciales y próximamente a los juegos 2 
Nacionales me presento mi nombre es Blanca Torres, presidente de la comisión de ciclismo de liga 3 
cantonal muchas gracias. 4 
El Señor Raúl Toapanta Presidente de la Liga Cantonal: lo que sea ¿quién quita? eh bueno, para ya 5 
estamos para terminar la, lo que le quiero pedirles disculpas por el tiempo que nos han prestado, pero 6 
hacerles conocer también de que antes los señores entrenadores eran deportistas y la lucha de nuestra 7 
liga ha sido de los señores deportistas, sean va entrenadores de la liga al campeonato entonces 8 
tenemos entrenadores de nuestro cantón que nos enorgullece por los resultados, tenemos grandes 9 
resultados a través de los señores que entrenadores que también han venido preparándose para servir a 10 
nuestro pueblo y nuestro cantón eso es lindo de felicitar a todos porque es un gran sacrificio también 11 
para lograr éxitos el mejor, dejando con grandes potencias como Guayas que Azuay seguramente las 12 
otras provincias que son potencias que a nivel nacional y lograr niveles de oro y salir de aquí de Puerto 13 
Quito, es un orgullo y verdaderamente por todo su trabajo y sacrificio que se ha hecho por varios años la 14 
concentración deportiva de Pichincha, el Ministerio Del Deporte, es decir, en pie con el centro de alto 15 
rendimiento, decían de que para Santo Domingo es apoyado con el centro de alto rendimiento, pero 16 
ahora Santo Domingo es Provincia entonces estamos atrás de su objetivo de conseguir el centro de alto 17 
rendimiento, donde que nuestros deportistas entrenan con matarse no solo aquí, sino de otros cantones 18 
de provincias del Cantón Puerto Quito, estamos en la lucha como el directorio conjuntamente con todo el 19 
equipo de trabajo que tenemos dentro de la Liga Cantonal Puerto Quito, yo le agradezco señor alcalde, 20 
por el apoyo que nos ha brindado y nos va a brindar porque aquí está la muestra de nuestros 21 
deportistas, ellos faltan todavía quisiera de que a lo mejor con las festividades de octubre se haga algún 22 
reconocimiento, aunque sea con un diploma, porque eso es lo que nos enriquece nuestros deportistas no 23 
lo digo como deportista que fui también junto a un cartoncito que me daban qué alegría que tenía y eso 24 
también nos faltaría, pero hay que coordinar para eso y para eso estamos para coordinar sobre el eso 25 
señor Alcalde y gracias a la voluntad de dios, los concejales por el apoyo, especialmente el deporte, el 26 
deporte y como decía la señora Rosita, es turismo en los juegos de la Provincia cuando hay juegos de la 27 
Provincia luchamos por conseguir los juegos de la Provincia y ahí vienen obras vienen turistas se 28 
aglomeran con más de 1900 deportistas vienen a hoteles y comida y todo esta situación serán también 29 
disculpe la largura del tiempo y muchísimas gracias le agradezco bastante por todo señor Alcalde. 30 
El Señor alcalde: Mas  bien quiero agradecerle a Liga Cantonal a todos los deportistas que se han dado 31 
cita el día de hoy eh como ustedes conocen, tenemos las sesiones de consejo de territorio, por eso 32 
estamos desplegándonos en diferentes lugares más bien, les felicito a ustedes por venir el día de hoy 33 
quiero decirle a nombre del Gad  Municipal Del Cantón Puerto Quito, nuestro apoyo seguirá nuestro 34 
apoyo va a continuar como le había dicho, nosotros estamos apoyando con un convenio en Liga 35 
Cantonal de 5000 dólares, me dice el compañero de Desarrollo Comunitario y también el día de ayer, 36 
ayer fue la presidenta nos reunimos con furia y pedal para lo que es la ruta de los colonos y yo creo que 37 
quede en el convenio esta que queda comprometido año a año un presupuesto de 5000 dólares para lo 38 
que es la ruta de los colonos para que ellos tengan claro de que cada año su presupuesto está asignado 39 
y ustedes pueden programar esta ruta de los colonos que para que vengan ciclista de todas partes, si es 40 
posible de diferentes partes del país de la misma forma nosotros estamos apoyando a lo que es la Liga 41 
Barrial, La Abundancia con algunos convenios que también es de 3000 dólares, pero yo creo que hay un 42 
tema aquí que tengo que decirlo al inicio de la administración se nos había solicitado camionetas para 43 
que podamos movilizarles y ahí les fallamos eh no pudimos cumplirles porque estábamos recién 44 
ingresando y todas las canciones estaban dañadas recuerden que nos dejaron hechos pedazos el 45 
equipo de maquinarias de vehículos y ahora yo he solicitado a Wilson Veloz que el alquila una camioneta 46 
de Desarrollo Comunitario para que les pueda colaborar de una forma planificada en las disciplinas 47 
bueno, no es que va a ser todos los días, sino que conforme lo vayan planificando con Wilson y puedan 48 
ir ayudando cuando sean estos tipos de competencia que en realidad ustedes son embajadores de 49 
Puerto Quito como lo dijo el compañero ustedes son los que llevan el nombre de Puerto Quito cuando les 50 
preguntan y cualquier parte de dónde son ustedes, ustedes dicen de Puerto Quito y nos sentimos 51 
orgullosos y yo, como le decía en campaña, a mí me da vergüenza que subir una camionetas cuando 52 
nosotros no apoyamos sin nada ahora como alcalde quiero decirles que queremos apoyar, yo sí quiero 53 
que quede claro, compañeros, concejales y compañeros directores, el deporte nos ayuda para que 54 
nuestros jóvenes, nuestros niños, niñas, adultos y todo en general nos recreamos y podamos tener un 55 
momento de expansión y salir de ciertas cosas que nos hacen mal, que es la droga, el alcohol, hoy día 56 
hay un vicio que no le consideramos como vicio, pero es un vicio que es el internet, el face y todo lo que 57 
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puede ver es un vicio, es una droga digital que también está consumiendo a todos a todos lo digo los 1 
vídeos, sino a todos en forma general a nosotros y eso el deporte nos ayuda a salir de eso yo sí quiero, 2 
es decirles que de mi parte cuenten con el apoyo en lo que está a nuestro alcance y calidad de alcalde y 3 
en calidad de Víctor Miel, ósea porque son dos cosas diferentes ósea yo represento a la alcaldía eh de 4 
Puerto Quito y aparte, represento a mí mismo como Víctor, o sea mi aportación personal lo hago con 5 
mucho gusto, eso hay compañeros y compañeras gracias a ustedes gracias al deporte gracias a Raúl y 6 
gracias a todos los presidentes de la comisión, gracias a todos y todas los padres de familia que ellos en 7 
realidad son los que se merecen estos reconocimiento, yo sí tengo que decirlo en los padres de familia 8 
son aquellos que han hecho el esfuerzo niños, jóvenes, deportistas sus padres han dado tiempo, han 9 
dado plata todo lo que han podido para que ustedes estén donde estén las Instituciones Cantonales, 10 
Provinciales, Instituciones de forma general sí, le hemos quedado corto, yo soy sincero y decirle en 11 
apoyo, yo no tengo, no tengo miedo, tampoco de ustedes decirlo no digan, tal vez se van a enojar, la 12 
verdad es la verdad y a mí me gusta hablar con la verdad y cómo hemos hablado 10000 dólares no es 13 
mucho y tenemos que apoyar con lo que podamos y yo si les digo a los padres, yo sí les felicito a usted 14 
porque si no estuvieran los padres aportando, ustedes son los que han comprado las bicicletas ustedes 15 
son los que han comprado el pasaje ustedes son los que han hecho ricos ustedes son los que han hecho 16 
evento, ustedes son los que han podido sacar adelante esto yo soy claro y lo reconozco y también le 17 
digo a los compañeros concejales que hay que apoyar más al deporte dejo a la Comisión Deportiva, no 18 
sé cuál es la presidenta o presidente, allá, a la comisión deportiva le dejo para que considere, por favor, 19 
el reconocimiento en las festividades en la sesión solemne no olviden para que puedan reconocer que no 20 
puedo esperar, vera reconocimiento es  reconocimiento porque le voy a dar a toditos no se van a cruzar 21 
un reconocimiento son aquellos que han sobresalido, entonces mi reconocimiento público es sí, 22 
felicitarles a todos por participar, el reconocimiento a aquellos que han sobresalido y se han esforzado 23 
por ser mejores y con esto de igual manera, el compañero de la Comisión Deportiva, ustedes quedan en 24 
la comisión de fiesta para que puedan ir planificando esto justamente con Desarrollo Comunitario 25 
compañeros, desea tomar la palabra por favor. 26 
Concejal Lenin Barragán: Buenas tardes, buenos aires compañeros, concejales, concejalas, 27 
compañero, alcalde, directores y muy buenas tardes a la nueva directiva entrante y a la comunidad 28 
Buenos Aires y a estos jóvenes, jóvenes, niños, adolescentes el deporte es la construcción de niños con 29 
éxito estos jóvenes son jóvenes de éxito en su vida profesional, eso es el deporte, que es lo que nos va 30 
construyendo, esa mentalidad positiva en los niños ha sido un dilema en ciertas ocasiones, a veces en 31 
apoyar al deporte por eso cuando nosotros llegamos, llegamos con un compromiso que ese compromiso 32 
es la construcción desde la niñez, desde los jóvenes ir construyendo una sociedad más constructiva, 33 
más proactiva para la ciudad Puerto Quiteña a veces hemos estado, nos han pedido ahí la compañía de 34 
campo verde siempre ha estado sufriendo con el tema de transporte para transportar a los jóvenes a los 35 
niños deportistas haciendo rifas para apoyar a los jóvenes cosa que no debería como institución, 36 
deberíamos dar ese compromiso más justo a los jóvenes para que no pase lo que está pasando, luego 37 
que lo que ha pasado compañeros por eso esta administración, conjuntamente con los concejales, con el 38 
compañero alcalde vamos a apoyar fundamentalmente desde nuestra perspectiva, desde nuestro 39 
accionar que estos jóvenes vayan contagiando a sus demás niños que sigan el deporte y 40 
construyéndose con una mejor manera mi hija también es deportista, le fascina el deporte y ahí estamos 41 
apoyando y como padre no es fácil apoyar, a veces no hay pero ahí el sacrificio que hacen como padre 42 
en ese sentido, también en el área del ciclismo quisiera también caiga acá una entrenamiento, una 43 
escuelita en Buenos Aires en el tema de ciclismo, cometas, disciplinas, para que tus jóvenes, estos niños 44 
de buenos aires también se contagien, haya una competencia también compañera presidenta aquí en 45 
Buenos Aires para motivar a los jóvenes y a los niños que sigan este ejemplo, muy buenas tardes, 46 
compañeros. 47 
El Señor alcalde: Compañera concejal Mireya Valencia tiene la palabra. 48 
Concejala Mireya Valencia: Gracias señor alcalde bueno, primeramente quiero felicitar a todos los 49 
deportistas, felicitar a los padres también, digno de reconocer ese esfuerzo de todos ustedes, tanto de 50 
padres e hijos cuenten con mi apoyo eh soy una de las personas que me gusta mucho el deporte bueno, 51 
ahora lastimosamente por mi salud casi ya no lo practico pero ustedes conocen y saben que tengo un 52 
hijo deportista en otro país y soy una de las personas que me gusta apoyar el deporte y quiero felicitar al 53 
señor alcalde diciéndole que cuente también con mi apoyo gracias a los 10.000,00 dólares, pues que 54 
está dando tanto para liga deportiva y también para la ruta de los colonos eso es muy importante, ya que 55 
estoy en la Comisión De Cultura, en la de Deporte, en la comisión de Turismo, donde estamos también 56 
trabajando en el tema de las rutas de ciclismo ¿con la meta o el propósito de que conozcan algunos 57 
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recintos que tienen algunos balnearios hermosos que aún no son reconocidos? E gracias, por eso sigan 1 
adelante a todos ustedes no desmayen sobre todos a los jóvenes todo lo que se persevera se alcanza y 2 
decirles, pues que solo depende de ustedes llegar a lo más alto de la cima muchas gracias y felicidades. 3 
El Señor alcalde: Gracias Concejala alguien más desea intervenir los concejales que para continuar, 4 
gracias grande y claro que quede en la lista continuamos con el apoyo a la liga del convenio de 5000 5 
dólares para lo que es todo y 5000 para lo que es la ruta de los colono y también mantenemos el 6 
presupuesto de la Liga Barriales y que cuente con nosotros lo que es de una forma planificada y 7 
ordenada, construir comunitario lo que es las movilizaciones ahí si les pido de que coordinen 8 
directamente con Wilson hay veces que me escriben a mí y yo se estar ocupado,  mi esposa me dice 9 
porque no contestas el teléfono, le digo mija estoy conversando con la gente, entendiendo y no puedo 10 
responderle con el teléfono ahí le digo ahora ustedes si a mi esposa no le contesto el teléfono imagínese 11 
por eso les digo directamente por favor, coordinen  con Wilson? oh si no con algún concejal en este caso 12 
con Mireya que está al frente en el tema deportivo o en el tema de turismo, entonces ayúdenos con eso, 13 
no es que no les quiera responder y les pido mil disculpas pero tengo que tomar la decisión si atiendo a 14 
ustedes por teléfono o haciendo la gente que estamos compensado, por eso les digo tienen la 15 
autorización ya Wilson y tienen la autorización la concejal a Mireya Valencia o los concejales que tengan 16 
a bien ayudarles a coordinar eso una vez más, gracias a todos por la intervención continuamos, señor 17 
compañero secretario con el siguiente orden del día. 18 
El Secretario General Encargado: OCTAVO PUNTO - 8- Posesión De La Directiva Del Recinto, 19 
Buenos Aires, 1. 20 
El Señor alcalde: Yo quiero, pedir que los compañeros y encargado de la elección, para que puedan dar 21 
lectura del proceso que se dio aquí de un acto democrático, pero antes de todo, yo quiero saludar a 22 
nuestro amigo Cheo gracias por estar aquí, saludar a todos los presidentes anteriores todas aquellas 23 
personas de las directivas anteriores que de una u otra manera han trabajado por el recinto Buenos Aires 24 
recuerde alguien algo dejan sus huellas, deja su trabajo la directiva no gana un centavo ni en el sueldo 25 
pero los presidentes todos lo hacen por el bien de su recinto de igual manera quiero saludar a Margarita 26 
que se encuentra aquí gracias Margarita por su presencia, eh, su pueblo, gracias también a los 27 
compañeros dirigentes que de las otras directivas gracias, amigos y amigas también al recinto Buenos 28 
Aires por hoy bajo un proceso democrático han elegido a sus representantes tanto mujeres y varones 29 
veo jóvenes, veo señoritas veo un presidente joven y eso es digno de felicitarle para que nuevas 30 
personas o personas que vienen con mentalidad de nuevos proyectos para continuar adelante le doy la 31 
palabra al señor secretario y luego procedemos a la posesión. 32 
El Secretario General Encargado: NOVENO PUNTO: Con su venia señor alcalde proceda a dar lectura 33 
el acta del proceso electoral para elegir a la nueva directiva del recinto Buenos Aires 1, recinto Buenos 34 
Aires 1 domingo 16 de julio de 2023 en las instalaciones de la cancha techado, usted realizó el proceso 35 
electoral con la participación de la lista número 1 con su representante, el Ingeniero Gabriel Consuelo 36 
Afán Cedeño y la lista dos con su representante de la señora, María Alejandrina para elegir a la nueva 37 
directiva del recinto período 2023 -2025 desde las 9:00 h hasta las 16:00 h de la tarde, con la presencia 38 
de la policía nacional y agentes municipales tenemos un total de votantes, hombre, 194 mujeres, 215 39 
votos nulos, 5 de los hombres votos 6 bolos de las mujeres votos blancos 1 en hombres y votos blancos 40 
no se cumplen qué tal de votantes de la comunidad 409, quedando como ganador realista 140038 votos 41 
y en segundo lugar realizados con 157 votos la constancia firman los representantes de las dos listas, 42 
así como el presidente electo que el ingeniero Manuel Castillo- Promotor Comunitario Municipal por otra 43 
parte, se encuentra el documento suscrito por el señor Víctor Méndez Paladines, del alcalde del cantón 44 
Puerto Quito qué señala la Dirección De Desarrollo Comunitario recinto Buenos Aires 1 fecha de 45 
constitución, martes 5 de julio de 2023, periodo administrativo 2023 2025 datos completos de los 46 
candidatos de la pre directivas de la comunidad aquí ,se señala como presidente, José Gabriel Barragán 47 
Cedeño, vicepresidente, señora Erika Alexandra Zambrano Chavarría, secretaria Chamblain Sánchez 48 
Lascano, tesorera  Aurora Efigenia Barragán Quintana, primer vocal principal Speaker Alex George Jamá 49 
segundo vocal principal Carla Victoria Yanez, tercer vocal principal, Francisco José Briones Mendieta, 50 
primer vocal alaterno Karina Zarategui, segundo vocal alterno, Luis Bennahmias Ganchozo, tercer vocal 51 
alterno Carmen Cecilia Cedeño, coordinador, Raúl Justiniano Cedeño está aquí la lectura de los 52 
documentos en regla gracias.  53 
El Señor alcalde: Voy a pedir a los compañeros tanto el presidente como la directiva nueva nos ayuden 54 
por favor ubicándose, presidente y compañeros de la directiva conforme el presidente ahí para poder 55 
tomar el acto de posesión ahí haga una fila así,  eso es gracias para que las personas los puedan ver, 56 
eso ayuden a acomodar ahí para que los, vamos a proceder a la posesión, pido por favor ponerse de pie 57 
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y un acto comunicativo de posesión hacia las autoridades de aquí del recinto, Buenos Aires 1, señores y 1 
señoras, señores, presidente y miembro de la junta, Pro mejora legalmente electo vamos a proceder al 2 
acto democrático de votación prometen ustedes , promete usted le digo promete porque yo no digo 3 
justamente por eso digo, prometen ustedes ante el pueblo ante la ciudadanía que le dio el voto respetar 4 
la constitución de la república, el COTAD las ordenanzas y las actas de las reuniones que se lleven a 5 
cabo aquí en el Recinto Buenos Aires, si prometemos ¿si así lo hacéis? que la patria hoz premie su 6 
representante a quienes ustedes hoy representan os Premium, caso contrario ellos os demandarán eran 7 
legalmente posicionados como la nueva directiva del recinto Buenos Aires, un aplauso para ellos, gracias 8 
presidente, le voy a dar la palabra al presidente ya posesionado el recinto Bueno Aires. 9 
El presidente del recinto Buenos Aires, José Gabriel Barragán Cedeño: mi gente de Buenos Aires 10 
que primeramente, pues agradecido con el señor que nos bendice con esta hermosa tarde ¿gracias a 11 
dios no, no está lloviendo y sino de la gente que estaba sentada en la parte posterior, capaz que ella 12 
estuviese, se estuviese mojando, no? eh saludos a los a los invitados de Puerto Quito anteriormente no 13 
me presenté mi nombre es Josué José Barragán me han dado la responsabilidad de representar a la 14 
junta pro mejora de este recinto ¿eh este este puesto? no es remunerado, no, pero lo hemos tomado con 15 
humildad, pero con mucha responsabilidad también quiero hacer un llamado la unión al pueblo, al recinto 16 
en las cosas que nosotros podamos aportar las cosas que estén a nuestro alcance eh vamos nosotros a 17 
responder a participar en las obras y si se van a realizar aquí a poner nuestro otro lo que esté a nuestro 18 
alcance, no a la juventud, también al ser un llamado para que se involucre en los trabajos que vamos a 19 
hacer a partir de ahora, anteriormente igual nos hemos estado moviendo, pero ahorita ya estamos 20 
legalmente posesionados y no hay que esperar hasta mañana ¿hay que ya seguir trabajando por nuestro 21 
recinto, no? ¿al señor alcalde, me quiero dirigir a él ahorita como señor alcalde y como también como 22 
don Víctor Mieles, eh? usted conoce muy bien las necesidades de nuestro recinto anteriormente estado 23 
de concejal ha recorrido las calles de nuestros Buenos Aires, nuestros queridos recinto Buenos Aires, 24 
¿sabes los problemas que tenemos el alcantarillado? eh, hace pocos días no por no decir ayer recién 25 
salió el problema del alcantarillado eh ese, ese problema estaba afectando a los restaurantes que están 26 
en los sectores, a los señores emprendedores el día de ayer, ya sea se ha tomado este cartas en el 27 
asunto, yo le agradezco, por eso nos hubiese gustado tener atención mucho, mucho más rápida pero 28 
bueno, tampoco hay que sé este no hay que ser empático con el trabajo que realiza el señor alcalde, 29 
tenemos entendido que son muchos recintos a los cuales tiene que visitar pero este recinto también 30 
necesita atención si no me equivoco, somos el tercero, el segundo recinto más grande de Puerto Quito, 31 
el segundo, el segundo recinto más grande de Puerto Quito, aparte de banderilleado también en las 32 
calles, justamente venía con la comitiva deportiva venía en ese en ese punto del privilegio de 33 
acompañarlo una de las de las niñas incluso se estaba quedando dormida y se me arrimó sí este y 34 
comentaban que la calle anteriormente habían venido a la calle principal la entrada anteriormente estaba 35 
bastante deteriorada por el mismo tema de las lluvias y el paso de los de los carros que salen de aquí 36 
siempre llevándose los recursos naturales en esta tierra, no,  lo de la madera en este caso eh gracias a 37 
dios en esa calle el señor concejal Rene Vélez ha tenido la voluntad de ayudarnos, y mandar su 38 
maquinaria en colaboración también con el alcalde Víctor Mieles para arreglar la calle, pero también ¿si 39 
usted se pueden dar cuenta? bueno, no pasamos por las calles secundarias, las calles secundarias 40 
también necesitan atención porque por el mismo motivo que la principal estaba dañada, los autos iban 41 
por las calles las otras calles también se deterioraban tenemos también el parque que necesita atención 42 
¿son muchas las necesidades, no? en, pero en esta en esta sesión en este momento quisiera hacerle 43 
una petición personal y creo que también del pueblo no todo el recinto, todo el lugar cuando uno llega, 44 
tiene su letrero, su distintivo, que le dice bienvenido a tal recinto bienvenido a Puerto Quito al cantón, 45 
pero mi recinto no tiene si ustedes ya se podrán dar cuenta algunos a nivel pensado lo deportivo primera 46 
vez que están aquí han de haber pensado que era un mismo aquí que Golondrinas no, que nuestro 47 
recinto hermano que nos une el puente esa es mi petición si nos podrían ayudar con ese con ese 48 
distintivo en la entrada de nuestro recinto algo que nos identifique como Buenos Aires para que las 49 
personas que vienen de afuera digan, sí voy a Buenos Aires, no digas, voy a voy a Puerto Quito, este 50 
perdón, Buenos Aires y que diga voy a al Recinto Buenos Aires y tengamos ese Distintivo eh aparte 51 
también hemos hecho la invitación al Director Del Consejo Provincial, pero no nos ha podido acompañar 52 
me hubiese gustado contar con la presencia, me ha comentado que ha mandado un delegado, pero no 53 
sé si que ha llegado en este momento para hablar sobre el asfalto de la de la calle principal es un tema 54 
que a todos los ciudadanos, incluso de nuestro hermano recinto, las Golondrinas les interesa y a todo el 55 
sector de los otros recintos, no, porque es la única parte en la que ¿falta el ese ese trabajo en falta y es 56 
necesario porque las carreteras son el la base del desarrollo de todo, de todo un pueblo, de toda la 57 



 

Acta No 15 
 

14 
 

comunidad y en especial en lo rural, no? esos son los que nos permiten comunicarnos hasta para sacar 1 
un enfermo, para comunicarnos, para hacer nuestro trabajo más rápido, movilizarnos para que el carro, 2 
el vehículo donde nos movilizaremos no, no se nos deterioren las pocas personas que contamos con una 3 
ventaja de tener un vehículo,  nosotros ya lo hizo el alcalde, nos recibimos, no vamos a recibir ningún 4 
sueldo en lo personal todos, yo no soy político y tampoco aquí las personas son políticas, estamos aquí 5 
por el por el amor y porque la gente nos ha dado esta responsabilidad de representar al recinto y lo 6 
vamos a hacerlo vamos a hacer con humildad y con responsabilidad vamos a trabajar con nuestro 7 
pueblo, yo personalmente quiero dedicarme plenamente a trabajar con mi sector como muestra de 8 
agradecimiento, porque este sector me vio nacer, yo nací aquí nací en mi casa como muchos de los de 9 
los ciudadanos de aquí, no, eh vamos a trabajar de la mano claro con las autoridades el, este pueblo 10 
necesita progresar y ya es hora de que se tomen acciones ¿hemos escuchado eh? varias veces que nos 11 
dicen que la carretera va a estar, que ya está en un proceso de contratación pública, pero queremos que 12 
me hubiese gustado que algún representante del Concejo Provincial, ¿yo soy concejero Provincial? ya, 13 
entonces el señor Alcalde nos va a aclarar eso de las carretera a explicar eso detalladamente sobre la 14 
carretera en ¿y eso es lo que eh, pues esa quizás se me escape alguna otra cuestión, sí, eh? hemos 15 
también realizado, junto con los miembros de la directiva o un compartibles y miedo a todas las personas 16 
que no se vayan para para realizar ese compartir los hemos hecho con mucho cariño en conjunto con las 17 
personas de nuestro recinto vecino golondrina y luego me ha hecho con mucho amor eh me gusta así 18 
que no, no se vayan sin recibir su compartir, no lo hemos hecho con todo el cariño del mundo, con el 19 
esfuerzo de antemano disculpe en cualquier situación y con eso para terminar, aparte también felicitarlas 20 
a los chicos del Cantón Puerto Quito, me hubiese encantado también que hubiera jóvenes aquí en este 21 
recinto, también aquí este representando no solamente bueno al Recinto uno se tiene que sentir 22 
orgulloso, independientemente de que sean de un Cantón, se tiene que sentir orgulloso de su tierra, de 23 
su recinto, de su casa, de su familia me hubiese gustado, también tener a jóvenes de  mí, de mi pueblo, 24 
también representantes, y sé que en algún momento sí llegará a esa generación yo sé que las 25 
autoridades hacen lo posible, también tiene su presupuesto, tiene muchos recintos que atender, pero me 26 
gustaría también que atiendan a los recintos más, más necesitados o a los recintos donde la juventud 27 
necesita ese respaldo en todos lados hay juventud en todos lados, necesitamos atención felicitar a los 28 
chicos puede que se me escape alguna otra cuestión y muchas gracias, mi gente de Buenos Aires 29 
reiteró la invitación a la unión para trabajar con el recinto, porque todos buscamos en el desarrollo y aquí 30 
vamos a trabajar por el bien común, no vamos a buscar trabajar con un bien individual, sino por el bien 31 
común de la comunidad para poder dejar un legado, porque nosotros somos pasajeros y los que van a 32 
estar aquí son nuestras próximas generaciones y esas generaciones se tienen que sentir orgullosas de 33 
este recinto y también del cantón, muchas gracias. 34 
El Señor alcalde: gracias compañero presidente, para poder yo voy a pasar a asuntos varios para poder 35 
responder, siéntese no mas presidente pasamos asuntos varios para, para que quede una vez en el acta 36 
en la intervención del compañero presidente para que no se quede en el aire, es importante que quede 37 
en el acta, entonces en asuntos varios, señor secretario me pone la intervención del presidente y de 38 
igual manera las respuestas que le vamos a hacer primero, hay una preocupación de la vía o de la unión 39 
de la estatal Golondrina Quinindé hacia el puente río Guayllabamba que le llamamos eh yo soy 40 
Consejero Provincial De La Provincia De Pichincha en calidad de alcalde hemos comenzado con la 41 
perfecta, no hemos reunido con ella y hemos determinado, hemos determinado el hacer ya los proyectos 42 
¿quién se van a hacer en la administración? no van a ser 150.000,00 dólares como habíamos hablado 43 
en campaña son aproximadamente 500.000,00 dólares compañeros que va a dejar la prefectura de 44 
Pichincha para enfrentar y casi 500.000,00  dólares hemos conversado con ella se ha comprometido en 45 
calidad de alcalde hecho la gestión el concejal René Vélez, que es el consejero delegado también esto 46 
es una insistencia que el pueblo tiene viene, hemos venido luchando con algunos presidentes caso Cheo 47 
a Don Raúl, que estuvo como concejal alterno hemos pedido al Ministerio De Obras Públicas, a los 48 
contratistas y no nos pusieron oído y ahora hemos pedido a la voluntad de la señora perfecta y ella, con 49 
buena voluntad, ha dicho que lo va a hacer en esta administración no le puedo decir que es este año el 50 
año que viene, pero lo ha dicho que pensaba ya que creo que han venido a visitar para hacer el estudio 51 
porque el estudio que teníamos Raúl y Cheo no nos vale ¿así de sencillo, eh? no tiene presupuesto, no 52 
tiene clara la no tiene el presupuesto, solo tiene lo que es medida y la perfecta, dijo no ese estudio no 53 
sirve, hay que hacer un estudio bien hecho, entonces ella ha dispuesto enviar a sus técnico y también 54 
mire, el estudio tiene su costo, entonces ella lo que dijo yo le presenté el estudio que me dio Raúl me dio 55 
el Cheo que fue hecho fue el municipio de la administración anterior y revisamos y no hay presupuesto, 56 
dice yo no puedo hacer nada si no hay presupuesto habíamos hablado con Yomar, dice, pero no tienes 57 
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presupuesto, o sea, me das un dibujo unas dimensiones, pero no dice cuánto cuesta entonces por eso la 1 
perfecta quiero presidente es un logro de haber tenido ya el compromiso de la perfecta y es un 2 
compromiso que lo adquirió con nosotros, ahora tenemos que no confiarnos tampoco no confiar, no 3 
tenemos que seguir diciéndole a prefectura, yo tengo a Rene Vélez delegado él tiene la obligación que 4 
hasta el 10 de diciembre antes del día de diciembre ¿él aprueba el presupuesto de 2024? el presupuesto 5 
de 24 él debe pelar que la perfecta ubique ese presupuesto para el próximo año eso está encargado él 6 
yo también voy a estar vigilante con mis oficio para que nos asignen el rubro, si dios permite el próximo 7 
año pero habíamos hablado en campaña en lo que me acompañaba de que íbamos a dejar para Buenos 8 
Aires aproximadamente 3000.000,00 entre el Consejo Provincial y el Municipio, pero ahora Bueno Aires 9 
en el que más presupuesto tiene casi asignado 500.000,00 en la prefectura y nosotros como Gad  10 
Municipal de Puerto Quito vamos a cumplir con nuestro compromiso con Buenos Aires el 2024 tiene este 11 
2024 Bueno Aire tiene los primeros 80000 dólares éste, 2024 tiene lo primero, 80000 dólares que hoy 12 
debemos decidir en qué lo investigo, para eso vine aquí el día de hoy ¿qué invertimos esos 80000 13 
dólares? hay muchas peticiones de compañero presidente, peticiones de la Unidad Educativa, peticiones 14 
que aquí la perfecta va a dejar para pavimentar y tenemos que hacer las aceras y bordillos y ahí si 15 
ustedes quieren jugársela, si no hay aceras y bordillos pueden perder los 500000000 los pies también 16 
tienen que tener conocimiento lo que pasó en ciertos lugares por no estar en la alcantarilla pluvial no se 17 
pudo pavimentar casi 700 m en la Agrupación Los Río porque no fue a tiempo que se dejó hecho en lo 18 
que es pluvial y hacer así aceras y bordillos entonces ay dentro de la proforma presupuestaria que 19 
damos que yo ya elaboré, le digo así, ya lo elaboré como alcalde, me faculta a mí hacer esa propuesta y 20 
le voy a proponer a los concejales yo les prometí a Buenos Aires dejar en esta administración lo que 21 
Bueno Aire le corresponde Buenos Aires le corresponde pasando un año 80000 dólares, yo estoy 22 
dejando este año para el 2024, los 80000 descansa en el 2025, no tienen presupuesto 2025 y tendrán 23 
presupuesto en el 2026, tendrán otro 80000 dólares en el 2026 eso son los dos presupuestos que tiene 24 
Buenos Aires dentro de la administración de Víctor Mieles con los concejales ¿y se le suma usted que en 25 
2000 + 8 y 8=16 estamos hablando de 660.000,00 le ganaron a la Abundancia que el sector Urbano 26 
tiene 450000 ustedes tienen asignado entre las dos Administraciones  y 660.000,00 en esta 27 
administración para el recinto Buenos Aires porque Buenos Aires se merece ser atendido y todos los 28 
recintos se merece ser atendido yo quiero decirles también una de las preocupaciones ¿que cómo llegó 29 
esos 500.000,00 dólares a Buenos Aires? y tengo no está aquí Raúl, porque lo envía a Quito, él es mi 30 
chofer y me asesor personal,  Raúl Heredia que hay aquí de Buenos Aires, no? cuando íbamos a discutir 31 
el presupuesto era el 2023 estábamos peleando por los 150.000,00 y la perfecta no nos había asignado 32 
150.000.00 ya estábamos molestos, ya me dolía la barriga de bravo porque se nos no nos asignaban 33 
150000 para buenos aires estábamos y Raúl dijo, eso no puede ser Raúl está pendiente de Buenos 34 
Aires, el anda conmigo y él está diciendo, no se olvide de Buenos Aires y la perfecta con su asesor a 35 
Janet nos dijo vea ayúdenos, no nos compliquen la vida dejen esos 150.000,00 que ya habían dejado 36 
planificado el doctor con la perfecta anteriormente, dijo, dejen ocuparlo como sea y está planificado que 37 
yo después veo cómo devuelvo a Buenos Aires y vea que no valió tener paciencia, no valió tener un 38 
poquito cautivos, porque si yo me ponía a pelear en la cámara y todo hacerle el problema en la perfecta, 39 
podíamos haber perdido más, entonces yo creo que y ahí sí tengo que decir el compañero Raúl que en 40 
ese tiempo todavía era, creo que miembro de la directiva anterior bucero me dijo mejor esperemos a la 41 
voluntad de la perfecta y confiemos a la voluntad de ella, entonces ahora, gracias a ese consejo de su 42 
amigo de aquí de Buenos Aires, Raúl, ustedes tienen 500.000,00 dólares aproximadamente, no digo 43 
cerradito, pero eso depende de lo que salga del estudio ¿entonces presidente? como le decía, si ustedes 44 
me dicen le digo a ti ¿qué quieren techado para la unidad educativa? ¿quieren esto, entre otros y otro? 45 
yo soy claro y decirle, ustedes tienen un presupuesto que de ustedes deben decidir en qué invertirlo yo 46 
no me puedo venir al pueblo yo tengo que cumplir mi compromiso de campaña yo tengo que cumplirle a 47 
todos los pueblos de Puerto Quito a todos los barrios de Puerto Quito y yo fui claro por eso decía en 48 
campaña que yo prefería perder con la verdad y ganar con la verdad y ahora como alcalde y yo no voy a 49 
andar con mentira, yo voy a mantener la verdad ustedes tienen 80.000,00 este año que viene si usted 50 
quiere presidente y pueblo que esos 80.000,00 sea invertido donde el pueblo decida oh, donde el pueblo 51 
decida ahí vamos a invertir ¿el pueblo tiene la última palabra, aquí el alcalde no puede venir a decirle a 52 
ustedes en qué invertir? ni los concejales pueden venir a decir en qué invertir la decisión de la invención 53 
del presupuesto los tiene el pueblo, o sea usted como dirigente y el pueblo debe tomar la decisión eso es 54 
ahora el letrero de identificación le encargo al director de Desarrollo Comunitario, Wilson Veloz él es 55 
Director alce la mano para que lo conozca de Desarrollo Comunitario hasta que se pueda crear la 56 
Dirección De Turismo porque todavía no está creada él, que era responsable de que se le ayude con un 57 
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letrero de identificación para Buenos Aires con él entonces a él agárrenlo y con él exíjanle que busquen 1 
la manera de conjuntamente con ustedes, poder cumplir ese letrero de identificación del recinto para 2 
Buenos Aires en el tema también nosotros que tenga conocimiento y si no lo tiene, yo creo que sí 3 
tenemos una escuela de fútbol aquí la escuela que está tienen su dirigente, nosotros tenemos nuestros 4 
promotores ya se están adquiriendo los uniformes de Wilson, más adelante ya estarán para poder ser la 5 
entrega también que estaremos realizando el campeonato de recintos, o sea, vamos a empezar más 6 
adelante con lo que son los campeonatos rotativos entre recinto que participe Bueno Aire para que 7 
puedan rotar y también tenemos un proyecto de adultos mayores, Wilson ah ¿aquí van los días lunes, 8 
entonces para que usted conozca a presidente y si ustedes sea que le hagan llegar todo lo que se está 9 
apoyando a Buenos Aires con Wilson para que les pueda dar por escrito para que usted pueda? tener 10 
conocimiento con su directiva todo lo que podemos hacer por Bueno Aire para nosotros para los 11 
concejales para su alcalde es su busco apoyar a los recinto es un gusto ayudar y cumplir con la palabra 12 
que uno da campaña porque si uno ofrece lo que quiere en campaña y cuando gana no sabe cómo 13 
cumplir, pero yo tengo planificado los tres años que me quedan 24,25 y 26 y tenemos cerrado, por eso 14 
quiero que también entiendan que un dólar para Puerto Quito es bastante entonces para ello les invito a 15 
las comunidades en este caso Buenos Aires a organizarse con su presupuesto que por ley le 16 
corresponde para esto quiero dar la palabra en asuntos varios, en asuntos varios que estamos quiero dar 17 
la palabra a Cheo como presidente saliente, se me ayudan por favor acercándole al micrófono que me 18 
estaba pidiendo la palabra compañero Cheo tiene la palabra por favor. 19 
Señor Luis Tuarez: bueno, muchísimas gracias a todos ustedes por estar presente señor alcalde, 20 
señores concejales, felicito y agregó que la señora Mireya y Luis García como son nuevos quiero pedir 21 
un aplauso para el presidente, el más joven creo que en la actualidad tiene tiempo para largo ¿acaso los 22 
señores directores? bueno yo quiero dar las gracias a todos aquellos que estuvieron conmigo, que me 23 
ayudaron una de ellas, mi esposa que estuvo conmigo siempre en mi familia es duro el camino que 24 
hicimos pero los resultados se dieron hicimos a un pueblo lo hicimos que sea fuerte ¿cuántas veces 25 
hemos luchado? pero de lo que más me acuerdo es que una vez a una niña a una niña se perdió el 26 
miedo y a los dos días haciendo una mina con todo el pueblo la encontramos eso quiere decir que 27 
somos unidos ¿qué unidos? siempre vamos a vencer señor Mieles estaremos vigilantes en todas las 28 
acciones que ustedes han no gracias yo ya había partida no me desea hablar un abrazo. 29 
El Señor alcalde: gracias quiero dar la palabra también en asuntos varios a María Calle, por favor ella 30 
también tuvo un momento de dirigencia de parte de su esposo, 31 
Señora María Calle: Muy buenas tardes, Buenos Aires 1, como todo el mundo me conoce, siempre he 32 
trabajado de lo que es sobra especial yo estoy de representar de aquí, de la cancha de fútbol, soy la 33 
presidenta de ante mano, le agradezco alcalde que se ha acordado de los niños de futbolística, mandó a 34 
hacer la limpieza de la cancha de polvo y la fumigada y que todo mundo, le dije al recinto que pongamos 35 
el minga, el estadio porque realmente se ha matado como cuatro culebra últimamente porque no estaban 36 
muy cuidando el pueblo y como los estudiantes de la cancha de futbol, muchas gracias, gracias alcalde 37 
El Señor alcalde: gracias compañera hay un tema también que tocó el presidente y también lo viene 38 
tocando Karina Bustamante ¿no? ¿ella dice bueno y por qué me topaba a mi? quiero agradecer a 39 
Karina, gracias también por su apoyo y por su amistad en cuanto para que llegue este proyecto político a 40 
consolidarse en el cantón Puerto Quito y Karina me viene reclamando a mí, en tu calle están hechos 41 
pedazos, entonces es verdad, presidente, es verdad Karina, le hablo al pueblo en general nosotros 42 
hemos estado aquí en Buenos Aires tiene un problema la vía principal, cuando arreglamos alquilamos 43 
maquinaria y a los días se volvió a dañar, entonces yo creo que, eso es un arreglo como para consolar 44 
un ratito, pero la solución esperemos que llegue pronto por parte de la prefectura y el Gad Municipal 45 
ahora en cuanto a la intervención de las calles presidente Karina, que ella está pendiente de su barrio 46 
¿nosotros vamos a hacer la planificación, cuál es la intención mía? la intención es venir con la 47 
maquinaria completa hacer todo o sea, porque se ve en un rato hago un barrio y me voy vuelta ¿la gente 48 
dice, bueno, y qué le pasa al alcalde? ¿por qué que no deja votando? ¿aunque hay que viene o 49 
solamente ve caras para poder hacer las cosas? no estaban, no vamos, no estamos haciendo eso lo que 50 
estamos ahorita es tratando de dar paso en las emergencias y recuerden que se está interviniendo eh 51 
quiero comunicarles al pueblo que están aquí nosotros Karina también conoce esto que tú fuiste parte de 52 
nuestro proyecto político nos comprometimos y comprar tres volquetas tipo mula ya están compradas 53 
volquetas el día de hoy ya se habilitaron mañana, si dios permite, ya pueden trabajar de acuerdo la 54 
planificación, tenemos ya adquirida tres volquetas tipo mula en honor a nuestro cumplimiento a la 55 
palabra y también gracias a los concejales en que ellos aprobaron para que esto se pueda dar en los 56 
postreros días en un mes más que dios permite, llegará una retroexcavadora de oruga de 320 una retro 57 
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mediana para Puerto Quito y esto es con plata propia del Gad Municipal ¿entonces, cuál es la intención 1 
equiparnos lo que más podamos? para poder atender yo le digo, sí, no es por hablar mal de nadie, sino 2 
que nos dejaron dañando las maquinarias hasta el día de hoy puedo arreglar el tractor hasta el día de 3 
hoy puedo arreglar la moto y anda el día de hoy puedo arreglar unas volquetas ¿por qué? porque todo 4 
esa volquetas una está ya obsoleta le vamos a dar la baja, dos volquetas y estén pendientes si tienen 5 
que comprarse dos volquetas y  unos vehículos que se le va a dar de baja para poder comprar otras 6 
búsquedas más ¿cuál es la intención? la intención es ¿qué Puerto Quito tenga maquinarias nuevas? la 7 
intención mía, compañero y gracias a los concejales y concejalas en el que tengamos por lo menos siete 8 
volquetas nuevas en Puerto Quito, nueva unas nuevas y unas dos moto niveladora, nuevas dos rodillos 9 
nuevos, dos gallinetas nuevas es la intención de nosotros, pero estamos para esos haciendo gestión, 10 
envió la volquetas las tres que compramos ya están en Puerto Quito la retro excavadora ya viene en un 11 
mes dos meses y, si Dios permite con ciudadanos y amigos si Dios permite estoy haciendo una gestión 12 
en el Banco Del Estado para que llegue y consolidar y que sea posible tener aquí esas dos 13 
motoniveladoras nuevas, esas dos gallinetas nuevas, esas cuatro volquetas mulas nuevas esos dos 14 
rodillos nuevos si dios nos da la dicha y nos aprueban eso en el banco del estado vea, téngalo por 15 
seguro que voy a hacer tres frente y Puerto Quito un frente en el sur, otro frente acá en el norte y otro 16 
frente y el centro de Puerto Quito para que usted ha atendido como realmente se merece Puerto Quito 17 
enantes, les dije el 60% agrícola Puerto Quito es bastante en extensión de vialidad y el pueblo entonces 18 
tenemos que dar la prioridad a una buena maquinaria de la maquinaria, porque por Puerto Quito se 19 
merece un equipo caminero de calidad y yo sí quiero aquí recalcar y resaltar que este concejo municipal 20 
no hablo solo de Víctor Miel porque sería egoísta, yo hablo a nombre de Víctor Mieles de Mireya 21 
Valencia, de René Vélez, de Marisol Verdezoto, de Ericka Jaramillo, Lenin Barragán, de todos los 22 
concejales alterno tanto que están aquí como Marisol García, y los otros compañeros todos estamos 23 
trabajando unidos para traer días mejores a Puerto Quito, aquí ya no hay egoísmo político aquí ya no 24 
hay bandera que tiene las 5 de las 17 de la 70 o las 6, aquí estamos todos unidos con una sola bandera 25 
que es Puerto Quito para sacar adelante a nuestro cantón eso.  26 
El Secretario General Encargado: DECIMO PUNTO: Clausura de la sesión 27 
El Señor alcalde: Gracias queda clausurada la presente sesión. 28 
 29 
 30 
 31 
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            Sr. Víctor  Antonio Mieles  Paladines               Ab. Edison Pablo Caiza Toapanta 36 
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